

INTERCULTURALIDAD Y SALUD II

“HOMEOPATIA Y ALOPÁTIA”

CATEDRATICO:

MANUEL EDUARDO LÓPEZ GÓMEZ

ALUMNA:

ANDREA CITLALI MAZA LÓPEZ

ESPECIALIDAD:

MEDICINA HUMANA I

SEMESTRE:

SEGUNDO

ABRIL 2021

INTRODUCCIÓN.

La homeopatía o medicina homeopática es una filosofía y práctica médica que se basa en la idea de que el cuerpo tiene la capacidad de sanarse a sí mismo.

La escuela homeopática fue fundada por el médico alemán **Samuel Hahnemann**, el cual era reconocido por el mundo científico por sus trabajos en farmacología, higiene, salud pública, y por su especial trabajo en el tratamiento con envenenamiento por arsénico. Decepcionado por la medicina que se practicaba en el siglo XVIII, este se retira del mundo médico y se dedica a realizar investigaciones químicas, escritura, y traducción de diferentes documentos.

En contraste con la proposición homeopática como doctrina para la terapéutica clínica, la medicina alopática, como sistema de los contrarios o antipática, sienta sus bases en un principio denominado principio alopático “*diversiis curantur*” o “curar con lo distinto”.

CARACTERÍSTICAS DE LA HOMEOPATÍA.

La homeopatía consiste en administrar al paciente sustancias en dosis infinitesimales y que, en un sujeto sano, en dosis ponderables producirán los mismos síntomas que en enfermedad tratada. Se basa en tres principios básicos:

1. Ley de semejanza o similitud: El Dr. Ángel Marzetti, en su libro "La Homeopatía, Medicina del Porvenir", habla sobre el reconocimiento involuntario de la existencia de este principio, ejemplificando; "Diez o veinte gramos de sulfato de sodio producen una diarrea acuosa con poco dolor. Diez o veinte centigramos o aun una cantidad mucho menor, curan una diarrea semejante.
2. Individualización del enfermo y no de la enfermedad: Basado en las patogenesias, que es el conjunto de perturbaciones que la sustancia en dosis ponderables genera en el experimentador.
3. Dosis infinitesimales o micro dosis de sustancia activa: Por medio de diluciones y dinamizaciones se obtiene el remedio homeopático.

Su método científico, basado en el pensamiento empirista, va de lo general a lo particular, es decir, los síntomas valorables en la enfermedad son los "propios" de cada enfermo, en particular.

VENTAJAS Y DESVENTAJAS DE LA MEDICINA HOMEOPATÍA CONTRA LA MEDICINA ALOPÁTICA.

La homeopatía parte con cierta ventaja: sus medicamentos eran inofensivos y ya sólo por eso podían competir con los remedios oficiales que pueden presentar reacciones dañinas para algunos pacientes, sin embargo, existen una gran variedad de aspectos a tomar en cuenta sobre las ventajas y desventajas de este, por ejemplo:

VENTAJAS:

- **Es fácil de tomar:** La mayoría de medicamentos están disponibles en tabletas pequeñas, polvo o gotas dulces.
- **No es adictiva:** Una vez que has mejorado, puedes dejar de tomar el medicamento, sin problema alguno puesto que este no crea ninguna dependencia.
- **No da sueño:** Podrás trabajar o estudiar sin que el ritmo de vida habitual se resienta. No se verán afectadas ni la memoria ni la capacidad de concentración.

- **No suprime el sistema inmune:** a comparación de los medicamentos que se consumen de forma habitual que suprimen el sistema inmunológico, los medicamentos homeopáticos no suprimen el sistema inmunológico.
- **Es holística:** Puesto que considera a todos los síntomas como uno.
- **Es para toda la familia:** Puede ser utilizado por pacientes polimedicados, mujeres embarazadas y es una de las opciones principales en pediatría.
- **Compatibilidad farmacéutica:** Puede combinarse con otros medicamentos y terapias sin que se vea afectada su eficacia.

DESVENTAJAS:

- **Los medicamentos no los encuentras en todas las farmacias.**
- **Escoger el tratamiento homeopático adecuado puede tomar tiempo.**
- **Hay pocos expertos:** Aunque hay muchos médicos homeópatas, sólo unos pocos son expertos en el campo y las investigaciones son pocas.
- **Los medicamentos tienden a funcionar a largo plazo:** El funcionamiento de los medicamentos homeopáticos es mas lento por lo que la enfermedad se puede desarrollar y los síntomas empeorar antes de ver una mejora.

MEDICINA ALOPÁTICA.

La medicina alopática aplica el principio de curar con lo distinto, contrario, y debido a ello, los síntomas del paciente son combatidos, por lo general, con medicamentos cuya acción farmacológica es opuesta a su manifestación clínica, por ejemplo, medicamentos con efecto antiepiléptico, antidepresivo, antiinflamatorio, antihipertensivo, etc. Su modo de acción radica en modificar la velocidad o magnitud de los propios procesos celulares, ya sea aumentándola o reduciéndola. Para generar esta modificación en la respuesta celular, los fármacos interaccionan con elementos propios de la célula, promoviendo cambios fisiológicos o bioquímicos que desencadenan una alteración en la funcionalidad y motivan una respuesta farmacológica. Sin embargo, hay que tomar en cuenta que medicamentos se asocian con algunos efectos secundarios. La píldora que se administra para tratar una enfermedad cura esa enfermedad en particular, pero puede dar lugar a otra enfermedad en el cuerpo. Estos efectos secundarios pueden ser internos o externos.

CONCLUSIÓN.

A simple vista se puede aclarar y marcar la diferencia de ambos tipos de medicina, principalmente en lo que respecta a: Curar con lo similar vs Curar con lo distinto o contrario, en el que los productos homeopáticos son seleccionados en función de su semejanza al mal, en función de su modo de acción similar sobre el órgano que resulta afectado y por otro lado el modelo alopático sienta sus bases en tratamientos con fármacos cuya acción es opuesta a la manifestación clínica del paciente.

Sin embargo, por las características de ambas pueden funcionar complementándose la una a la otra, por lo que hay que tomar en cuenta esa posibilidad antes de elegir una sobre otra.